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С НАЧАЛА года через
нефтепорт уже

перегружено чуть более
2 миллионов тонн
различных видов

топлива. Для нас это
средний показатель,

потому что коллектив
способен выполнить

задачу гораздо
напряженнее.

Например, за прошлый
год мы переработали

вместе со смежниками
4 миллиона 700 тысяч
тонн нефтепродуктов.

Делать прогноз на вторую
половину 2001 года затрудни-
тельно, так как многое зависит
от положения на внешнем и
внутреннем рынках. Но надеем-
ся, что к осени, когда в стране
проидет сельскоховяиственная
кампания, таможенные пошли-
ны будут снижены и в Находку
пойдут эшелоны : топливом бо-
лее часто.

Тем не менее расслаблятьсянам некогда. Идет повседнев-
ная, кропотливая работа, на-
правленная на совершенство
производства по всем направле-
ниям. Так, в прошлом году была
построена более мощная ко-
тельная. Отрадно, что котлы для
нее мы приобрели отечествен—
ные, более качественные, чем
зарубежные. Ведем подготовкук строительству новой ЛЭП и
подстанции.

Большая работа была проде-лана в последнее время по стро-
ительству бункеровочной базы.
\
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До конца года постараемся пус-
тить ее в эксплуатацию. Кстати
говоря, этого события авно ждут
моряки. Сейчас для ункеровки
суда часто идут мимо Находки,
у нас заправляются лишь танке-
ры. Емкости на нашей базе бу-
дут наполняться всеми видами
судового топлива, благодаря
чему мы сможем удовлетворить
имеющиися спрос.

Отрадно, что с приходом но-
вого руководства в ОАО ”Рос-
нефть — Находканефтепро-
дукт” начался конструктивный
диалог по реконструкции неф-
тепирса. В настоящее время он
способен прМнимать танке ы
дедвейтом до 50 тысяч тонн. то
сдерживает производственную
деятельность и нефтепорта, и
наших смежников. К тому же
возникают вопросы безопасно-
сти. Построенный в начале 70-х
годов нефтепирс уже исчерпалсвои ресурс.

Свою часть проектных работ
мы уже выполнили. Смежники
привлекают к ним Омский НИИ.
Реконст укцию планируем про-
водить ез вывода сооружения
из эксплуатации. После нее к
нефтепирсу смогут причаливать
танкеры дедвеитом 80 тысяч
тонн, что соответствует совре-
менным т ебованиям. Таким об-
азом, АО “Нефтепорт” и
АО ”Роснефть — Находканеф-

тепродукт" станут по плечу вы-
сокие производственные зада-
чи. Совместными усилиями мы
сможем перерабатывать в год до
14 миллионов тонн нефтепро—
дуктов.Как видим, нефтепорт не до-

вольствуется тем, что досталось
после акционирования. За пос-
ледние годы мы не только сохра-
нили, но и приумножили эконо-
мический потенциал. К приме—
ру, в нынешнем году к нефте-
пирсу добавился сухогрузный
причал и сеичас мы ведем пере-
говоры с различными фирмами
о его эффективном использова—
нии. Многое сделано для усовер-
шенствования промышленном
базы, для эстетики производ-
ства, удовлетворения потребно-
стей коллектива. Территория
предприятия превращена в цве-
тущии сад, где растут розы, тюль-
паны, экзотичные растения.

Большое внимание мы уде-
ляем вопросам сохранения ок-
ружающей среды, тем более
наше производство представля-
ет для нее известную угрозу. На
акватории порта непрерывно
работаютдва нефтемусоросбор-
щика. На случаи непредвиден-
ното разлива топлива приобре-
тено 800 метров боновых заг-
раждений, есть сорбентдля ней-
т ализации нефтепродуктов.
отрудники предприятия освои-

ли все современные методы за-
щиты экологии. Не случайно под—
разделения МЧС регулярно про-
водят в нефтепорту свои учения.

Таким образом, свой профес-
сиональным праздник тружени-ки нашего предприятия встреча-
ют с неплохим настроением. Не-
смотря на экономические труд-
ности, которые переживают
многие, мы не опускаем рук, с
оптимизмом смот им впе ед.

Игорь К РОБЕ КОВ,
капитан нефтепорта.
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РГЁВШ—Г/г ул. Школьная, 19. т. (266) 4439-71
дополнительный офис в Находке:

00009009.
дополнительный офис в
Уссурийске: ул. Некрасова, 22,
т. (241) 2-06-80
дополнительный офис во
Владивостоке: ул. Светланская, .
89,т. (22) 22-05-48 ’
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УВАЖАЕМЫЕ
МОРЯКИ, ПОРТОВИКИ И
СУДОРЕМОНТНИКИ

'

НАХОДКИ!
ПО ТРАДИЦИИ в первое воскресенье июля работники

морского т анспорта отмечают свой профессионаЛьный
праздник. 0 большому счету На праздник всего нашего
города, полувековая история которого неразрывно связа-
на с морем, судоходными предприятиями и судоремонтны-
ми заводами, добрыми морскими традициями. Находкинцн
знают и уважают нелегкий труд моряков, ведь почти в_каж-
дой семье есть люди, связа-шие свою жизнь : морскои сги-
хией.

В этот день слова искренней благодарности за мастерство и
умение, смелость и выносливость мы адресуемработникам круп-
нейшего в России Приморского морского пароходства, коллек-
тивам малых и средних судоходных компаний‚ для которых На-
ходка стала родной гаванью. Четыре порта и три судоремонт-
ных завода являются гордостью города, основои его экономи-
ческого потенциала, источником солидных поступлений в бюд—
жеты всех уровней, местом работы тысяч горожан. '

Отрадно, что для потровиков остались в прошлом вреМена
катастрофическогопадения грузооборота и мощности находкин-
ских портов вновь востребованы. Уверен, что установившаяся
тенденция роста перерабатываемых грузов сохранится.

Высокой оценки заслуживают профессионализм руководи-
телей портов и предприятий морского транспорта, умение в не-
простых для страны экономических условиях сохранять на пла—

ву свои предприятия. Обьединение ведущих компаний отрасли
в Находкинскую транспортную ассоциацию говорит о стремле—
нии сообща решать насущные проблемы, ведь только вместе
можно наити верныи и разумным выход из трудного положения.

Уважаемые работники морского флота! Сердечно поздрав—
ляю вас с профессиональным праздником! Здоровья, счастья,
благополучия вам и вашим близким!

Виктор ГНЕЗДИЛОВ,
мэр г. Находки.
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. . .и все отдыхают!
Г. НАХОДКА,УЛ. ПОРТОВАЯ, З, ТЕЛ: 64—27—69
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После Новосибирскогоинсти-
тута инженеров водного транс—
порта смена мест работы было
связано с переездоммужа-воен—
ного. Окончила в Хабаровске
дальневосточный социально—по-
литический институт по специ-
альности «политолог». В Парти-
занске заведовала отделом со-
циально—зкономическогоразви-
тия горкома партии, отделом по
внешнезкономическим и регио-
нальным связям администрации
города. В Находке - с 1 998 года,
работала в комерческой струк-
туре. Горожаном стало известно
после выдвижения в конце 2000
года но постмзро Находки, свою
кандидатуру перед выборами
сняло.

— Екатерина Тимофеевна, не—
шотря на новизну роботы, про-
блема занятости для вас знако—
ма... .

- Да, я курировало такую
службу в Партизанске, когда
она создавалась. Но детально,
конечно, во все тонкости и во все
проблемы начала вникать уже
здесь, в Находке. Поэтому если
и отвечаю сеичас на вопросы го—

зеты, то, так сказать, от имени и
по поручению коллектива.

- Какой вам видится роль
службы занятости в условиях
рынка?

- На сегодняшний день она
нужна. По одной простой причи-
не. В городе сейчас 866 человек
со статусомбезработного, но на
самомделе их значительно боль—
ше. Например, в Ливадии,
Южно-Морском почти нет пред-
приятий, люди становятся на учет
как безработные, многие не
знают, что делать, поэтому и
приходят озлобленными но
ношу действительность. Центр
для них и существует, с ними, в
том числе в нашем филиале в
Ливадии, общаются консуль—
тант, психолог, отделы трудоус-
тройства, профориентации и пе-
реобучения. Ведь если нет рабо-
ты, то же молодежь, не секрет,
может поити по криминальному
пути. Сужу по Партизанску, где
это случилось после закрытия
шахт.

Трудоустраиваем и оплачи-
ваем летний труд несовершен—
нолетних. Они заняты на вспо-
могательных работах на пред-
приятиях города. И заработок
получают для себя и родителей,
и оторваны от улицы. На лето
нам необходимо занять 1700
детей, уже трудоустроено почти
две тысячи. И я говорю — прини-
маите еще.

Особую роль отводим взаи-
моотношениям с работодате-
лем. Ведь центр - посредник
между ним и людьми. Кто еще
поможет, если не мы? Мы соци-
ально защищаем каждого.
Предлогаем предметную, кон-
кретную работу. В других мес-
тах за обучение бизнесу требу-
ют деньги, обманывают, дело
доходитдо суда. Мы, если реги-
стрируем безработного, платим
пособие, переобучаем, о ночи-
нающим предпринимателям вы-
деляем субсидии, если, конеч-
но, действительно занимается
бизнесом.

НАХОДКИНСКОМУ ЦЕНТРУ ЗАНЯТОСТИ —

СЕГОДНЯ - первый юбилей у центра занятости
населения Находки. Знакомьтесь: Екатерина

Тимофеевна Власова, директор государственного
учреждения “Находкинский городской центр

занятости населения ”. Возглавит его три месяца
назад, поэтому предоставит читателям ее

10 ЛЕТ

“визитную карточку”.

служба,
нужная всем
. Задача |

:
государственная :

| ЗАСЛУЖЕ'ННОЕ уяаже-|
'
ние и благодарность многих |
[росовестный и высокоп о-|
'фессиоиальный труд ра

от-

[селениь омочь человеку]
|найти работу

- что может

_| шая работа - это и девой-|
'на жизнь, и уверенность в

Ёредприятиям
не обойтись]

ея квалифицированныхі
|день заднем на своих ра о-і
|чих местах вы решаете за--|
|ности. Спасибо вам за это! ‚ |

|
_ Виктор ГНЕЗдИЛОВ,

!._________ _1

А вот недавний пример. В

щин. Они до молодежь в основ—
ном попадают в разряд безра-

ем: приходите к нам и вставайте
на учет. Еслидва года до пенсии,

тавление. Поможем найти ва-
кансию или переучиться.Можем

общественные работы — в боль-
ницы, другие социальные уч-

без работы и денег мы нужны,
как воздух.

спилетнето пути?
- Формирование рынка тру-

сений в экономике. Первый без-
работный бьит зарегистрирован

января 1992 года на учете сто-
ЯПО ВСЕГО девять человек.

оказывали все большее влияние
на формирование рыночных от-

носеления. С 1 994 года началось
неполная занятость: работники

| ВЯШШЬ'П’ ^

|

иаходкиицев вызывает доб-

ников не о занятости на-

быть важнее сегодня?Хоро-

|яавтрашнем
дне. Нашим

| специалистов и умелых р

.дачу государственной важ-

мзр города Находки.

радиоценгре сократили 46 жен-

ботных. Куда им идти? Отвеча-

ВОЗМОЖНО ее досрочное предос-

предложить пойти временно на

реждения. Поэтому оставшимся

- Каковы вкратце этапы де-

до зависело ОТ реформ И ПОТРЕ-

в Находке в июле 1991 года, а 1

Перестроечные процессы

ношений, а значит, и занятости

столи уходить в вынужденные
отпуска или трудиться неполное -

время.
За 10 лет через центр про-

шло 39 625 граждан, ищущих
подходящее место, желающих
работать в свободное отоснов-
ной работы или учебы время. 52
600 человек получили консуль—
тации по вопросам трудоустрой-
ства и переобучения. Напряжен-
ность но рынке труда было свя-
зано со снижением спроса на
рабочую силу. Если 10 лет назад
один безработный имел на вы-
бор 15 вакансий, то сейчас уже
8 безработных претендуют на
одно место.

Пик безработицы в городе
пришелся на 1997 год (уровень
безработицы 1,9%). Затем номе—
тилось стабилизация производ-
ство. Но с начала этого года на-
блюдается увеличение числа

'

обратившихся в центр. Значит,
опят звучит тревожный сигнал о
состоянии экономики города,
снижении жизненного уровня
населения.

— Что сделано и делается
центром, чтобы каждый наход-
кинец был занят в той или иной
сфере деятельности?

- Каждый год разрабатывает—
ся городская программа занято-
сти. Ее цель — сбалансироватьпо-
требности в рабочих местах у
населения и предприятий, спрос
между предложением и спросом
на рынке труда.

Основных направлений под-
держки незанятого населения у
нас несколько, а главная цель —

содействие в трудоустройстве.
Безработные у нас, как прови-
ло, либо активные (они чаще
добиваются своего), либо пассив-
ные. Поэтомумы стараемсяулуч-
шить информирование о поло-
жении но рынке труда. К числу
новых методов работы, напри-
мер, относится проведениеярма-
рок вакансий дЛя выпускников
высших и средних учебных за-
ведений.

Мы организуем профессио-
нальную ориентацию тех, кто
приходит за помощью. Для это-
го у нос есть консультант, психо-
лог. Действует клуб ищущих ро-
боту. Для обучения граждан зак—
лючено 14 договоров : учебны—
ми заведениями городо, дается
возможность выбрать по душе
одну из 28 специальностей.При-
оритетное право на обучение —

у слабо защищенных слоев на-
селения. Еще раз подчеркну, что
все услуги центра занятости —

бесплатне, во время обучения
выплачивается стипендия.

- Что хочется пожелать кол-
лективу в день юбилея.?

- Огромное всем спасибо за
то, что знают, любят и делают
свое дело. Коллектив работоспо-
собный, примером для всех по-
ныне служат ветераны Надежда
Цуканниково, Мария Чупрова,
Зинаида Леденева, Евгения Че-
бонова.Особые слова благодор-
ности Генриху Федосееву, кото-
рый возглавлял систему службы
занятости населения в нашем
городе на протяжении 15 лет.

10 лет, конечно, небольшой
срок, но за это время коллектив
центра прошел большой путь.
Создано материально-техничес—
коя базо, подготовлены компе-
тентные специалисты. С админи-
страцией Находки по всем про-
блемам находим полное взаи-
мопонимание. В последнее вре-
мя стороемся смещать акцент
нашей работы в сторону рабо-
тодателя. Только зная его запро-
сы, мы можем помочь людям.

Служба делом показала
свою нужность горожанам, помо-
гоя обретать им работу, без ко-
торои нельзя существовать и нет
надежды чувствовать себя полез-
ным обществу.

Беседовал
Валерий БЕЛЬЦОВ.

спасибо“-за тп,
*

рядом .

;‘В

‚ ЭТА фотография стоит у меня дома в рамочке на видном
месте и, начиная день, я обычно бе у ее в руки. Вглядываюсь
в дорогие черты и благодарю судь у за то, что она дала мне
такого сына. Завтра у него день рождения, более того — тоби-
лей. Надо же, полвека назад одился : роддоме Владивосто-
ко этот мальчик, о я помню, удто все случилось вчера. Про-
вожоя рожать, мой муж наказал без сына не возвращаться
(дочка у нас е было). И я была просто счастлива, что нока_з
выполнила. аренек появился на свет такои хорошенький,
толстенький, что медсестра пошутила: «Начальником будет,- и добавила, - и добрым человеком».

Её предсказание сбылось: и добрым, и спокойным, и надеж—
ным. Учился Коля очень хорошо. Я никогда не заставляла его де—
лать уроки. Великолепная память и усидчивость были ему помощ—
никами. Его первая учительница в Шестой школе Наталья Исоич-
на Колтун хвалило его. Николаша не любил бойкие игры. Он
занимался конструированием (весь дом бьш заставлен самолета-
ми), выпиливанием, разводил рыбок... Когда он после школы не
по пил в Хабаровский институт, я не могла поверить. И учителя
все ыли в недоумении. Но он как-то ровно воспринял свой про-
вал и пошел работать на завод. Потом - армия. Коля служил в

бухте Провидения. Вы знаете, какая там сложная обстановка в
непогоду. Вернулся тоже с почетными грамотами. Потом работал
и учился в дольневосточном политехническом институте. Встре-
тил_ самую лучшую девушку на свете, полюбил и женился. Нато-ша нам пришлась по душе : первого дня: красавица, хозяика,
умница, чистюля... Короче, пора моему Николаю. Двух внуков
нам ‹ дедом подарила. Они уже взрослые.

Двадцать пять лет Николай работает в рыбном порту, сначала
— главным инженером ЖКО, а потом перевелся в отдел снабже—
ния. С тех пор никаких других записей в трудовой книжке не
имеет.

Его постоят—«ство видно во всем. даже в том, как он устраивает
свою квартиру. Все делает сам, надежно и красиво. Мы даже в
Ш…у его ЭПЕТОМ "ОЗЫВОСМ.А всерьез зовем его НОДЕЖДОЙ и ОПО-

рой нашейбольшой семьи. Даже когда был жив отец, Николаю .

приходилось решать самые трудные семейные задачи. А теперь
уже и вовсе все на нем. Каждый из нас ощущает его заботу и
любовь. Сестра считает лучшим другом и советчиком. Племянни—
ца тоже на него надеется. ‘

Я часто думаю, почему мне так повезло в жизни? Хоть и бед, и
горестей выпало на долю немало, о семья получилось очень креп-' коя, все члены ее — замечательные люди. И первый ответ, кото-
рый приходит на ум, это то, что очень долго муж не разрешал мне
выходить на работу. Я занималась домашним хозяйством и воспи-
танием детей. Советую внуком идти моим путем. Но, говорят, те—
перь времено другие. А я считаю, что все успело: и детей вырос-
тить, и образование получить, и нароботаться. И небо благодарю
за свою счастливую старость.

Завтра у моего сына Николая Николаевича Савинского 50-ле-
тие. Вся моя родня дала мне задание: поздравить его через ува-
жаемый «Находкинский робочий». Вот почему я впервые в жизни
написала письмо в газету.

Дорогой Коленька, твоя Наташа, дети, внук, сестра Людмила,
племянница Ната, др гие родственники -— все мы поздравляем
тебя с круглой датой. елаем здоровья. И спасибо тебе за то, что
ты у нас есть.

Мама. Лия Александровна САВИНСКАЯ.

МПЛПДЕЖЬ
' на НКЦИШ, :! АНТИ

'"
В ГПППДПКПЙ "НПК

СЕГОДНЯ | 17 часов на площади у муниципального центра
культуры начнется молодежная акция, приуроченная ко Дню
россиискои молодежи.

Как сообщили в комитете по делам молодежи городской ад-
министрации, который выступил организато оммероприятия, уча-стниками окции станут сборные команды К Н Владивостока и На-
ходки, а также лучшие рок-группы краевого центра и нашего го-
рода, в том числе владивостокскоя группа «Туманный стон».Финалом молодежного праздника станет дискотека, котороя
завершится в 23 часа. все

АГЕНТСТВО недвижимости «Советник» приглашает жите-лей торода на праздник в честь дня рождения компании, ко-
торый состоится в субботу, 30 июня, в парке культуры и отды-ха с 12 до 18 часов. '

В программе ПРОЗДНИЧНОГО гуляния ' театрализованное П ед-
СТОШЕИИЁ С выступлением ТВОРЧЕСКИХ КОМЕКТИБОВ Находки, ПП-
днвостоко и Большого Камня, веселые конкурсы для детей и взрос-
ПЫХ С множествомПРИЗОВ и подарков, КОНКУРС РИСУНКО Н° асфаль—те. Здесь же будут подведены итоги конкурса детского рисунка«Дом моеи мечты», проводившегося компанией «Советник». Со-
МЫХ маленьких посетителей ЖДУТ бесплатные карусели.

Алексей МАГАЛЯС.



- За время существования
Зирмы

оказано агентских услуг
олее чем 2500 судам дедвей-

том от 20 до 50 тысяч тонн. Пять
лет у нас работает, и причем ус-
пешно, экспедиторскии отдел.
Сегодня сложились прекрасные
отношения с многими крупными
грузоотправителями и грузопо-
лучателями, работающими в
направлении Азиатско-Тихоо-
кеанского региона. Правда, в
последние годы особенно часто
стали меняться тарифы, из-за
чего некоторые крупные иност-'
ранные компании уменьшили
количество судозаходов в На-
ходку. Но даже при всех этих
сложностях в целом мы обрабо-
тали около двух миллионов тонн
металлопродукции.Три года на-
зад «Тесей» организовал еще
один отдел - по обработке крут-
лого леса и пиломатериалов,
которыи к сегодняшнему дню
пропустил почти миллион кубо-
метровдревесины и лесопродук-
ции. И, надеемся, это не предел.

- Поскольку на рынке агент—
ских услуг Находки работает
около десятка фирм, существу—
ет ли между вами конкуренция?

- Конечно, конкуренция
присутствовала всегда, но не
дикая. «Тесей» - значит силь-
ный, и нам нравится работать с
сильными. Клиента стараемся
привлечь качеством и высоким
сервисом услуг. Не случайно по
количеству судозаходов «Тесей»
стабильно держит главенствую-
щее место среди аналогичных
агентских фирм Находки. Безус—
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КОЛЛЕГИ, ДРУЗЬЯ!
Поздравляю вас : насту-

|пающим профессиональным|
‘праздником

— Днем работи-|ков морского и речного фло-‘таі '
|

Позвольте поблагодарить|за тот вклад, что вносит каж-
|дый из вас в развитие и процве—|
'тание Приморского морското|пароходства. лагодаря нашим
|совместным усилиям дальнево-|
|почный танкерный флот России|не только сохранен, но и про-
'должает расти. В конце про-|
|шлого года мы подписали кон-|тракт на строительство еще
|двух танкеров-стотысячников‚ |
которые назвали ”Сахалин” и
“Святой Николай”. С вводом в
[строй этих судов с ммарный'
|дедвейт флота ПМ превысит|миллионную отметку. И это
|далеко не предел наших воз—|
|можностей. .

|

|

Мы удовлетворены тем, что
работа корпорации получила'
|признание на международном|рынке морских перевозчиков.|Об этом свидетельствуют дол-]
|госрочные контракты, заклю-
|чаемые

нами с крупнейшими
международными фирмами.!
|Перспективы, которые сегодня|
|открыты

для нас, позволяют с
оптимизмом смотреть в буду-|
|щее. Еще раз поздравляю вас с|
|праздником, желаю всем вам
и вашим семьям крепкого здо—|
'ровья, благополучия,

успехов.|
|Счастливого

плавания
Александр кириличвв, |

| генеральный директор|
!—______°А°_"М_"-_л
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1 ИЮЛЯ - ДЕНЬ РАБОТНИКОВ
МОРСКОГО ИРЕЧНОГО ФЛОТА
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1 российских морских агентств (АРШЬ‘Ёпарг-шке агентскихуслуги
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, транспортщиэксиедиторского обслуживания работает десять…. Китс
‚ сегодня складываются отношения фирмы 'с судовладельцами? Каким было для

' „е'е минувшее десятилетие? На эти и другие вопросы мы попросили

ловно, немалую роль в этом ит-
рает и наша реклама за грани-
цей. достаточно много распрос-
траняется печатной продукции,
информация о «Тесее» постоян-
но идет в Интернете. Благодаря
чему нас уже хорошо знают в де-
ловом мире. Прекрасные отно-шения сложились с крупной ко-
рейской судоходной компанией
«Рап Осеап», : которой работа—
ем уже лет семь. Доверитель-
ные, даже, я бы сказал, друже—
ственные отношения и с други—
ми компаниями Гонконга и Юж—
ной Кореи. _

Все это так либо иначе под-
стегивает нас постоянно повы-
шать уровень услуг. Рынок ведь
тоже не стоит на месте, наши
клиенты становятся строже и тре-
бовательнее. И если будем ус-
покаиваться на достигнутом, че—
рез некоторое время можем
просто потерять свою нишу. Ведь
любой судовладелец и фрахто-
ватель старается выбрать такого
агента, который способен ока—
зать максимум услуг и причем
высокого качества.Он готов зап-
латить больше, дабы все было
сделано на высшем уровне. По-
этому, чтобы не потерять своего
места на Азиатско-Тихоокеанс-
ком рынке, больше внимания
стали уделять подготовке и пе-
реподготовке сотрудников.
Многие из них уже прошли обу-
чение и стажировку в Москве, в
других регионах России.

Провели техническое пере-
оснащение и сегодня имеем са-
мые современные средства свя-

ответить директора по агеитироваиию 000 «Тесей»` Александра
ВикторовичаШЗЛКЕВШ

зи для оперативного решения
вопросов как с бе еговыми, так
и морскими служ ами. Если суд-
но зашло в порт Находка, зна-
чит оно должно быть обработа-
но с наименьшими затратами
для судовладельца и фрахтова—
теля. А иначе кто будет тогда с
нами сотрудничать. Как-никак,
один день простоя судна выли—
вается судовладельцу в круп-
ную сумму.

Поэтому стараемся макси—
мально экономить время на пе-
решвартовках, на ожидании
судна у причалов для погрузки—
выгрузки, своевременно подыс-
кивать груз. Раньше малейшая
неточность в организации этого
процесса, либо незначительный
простой судна как бы входили в
плановый риск. Теперь эти мо-
менты сведены к минимуму. Кро-
ме агентских, оказываем еще и
транспортно—экспедиторские ус—
лути.

— Море есть море. Навер-
ное, бывают и непредвиденные
ситуации, когда приходится ре-
шать вопросы, не входящие, как
говорится, в рабочий регламент?- Бывают, и нередко. Недав—
но на филиппинском судне, ко-
торое обслуживали мы, в море
крышкои люка старпом сломал
ногу и тазовую кость.Мы быстро
решили все вопросы по госпита-
лизации и стационарномулече-
нию в 830. Договорились с од-
ной авиакомпанией, которая
согласилась сопровождать пост-
радавшего после лечения. Сло-
вом, дело было поставлено так,

иТЕВЕЙи любит спльныи
'П'О еГО уже встречали В каждом
аэропорту.

А если бы мы начали торго-
ваться, дескать, пока судовла-
делец не даст гарантии по опла-
те всех расходов, помощь ока-
зывать не будем. Что бы из этого
вышло? Речь ведь идет о жизни
и смерти. Да и какой бы имидж
тогда имела наша компания? А
ведь мы представляем за рубе-
ЖОМ не ТОЛЬКО интересы «Те-
сея». В противном случае отно—
шение к россиянам МОГЛО бы ИЗ-
МеНИТЬСЯ, " не В лучшую ПОРО‘
ну. А‚подобных ситуаций, как с
этимфилиппинцем, много. Быва-
ет, случится какая-то ПОПОМКО
На судне, И капитан ПРОСИТ наи-
ти запчасти, и т.д. и т.п. И никог—
да не отказываем. А как же ина-
че? Может, кто-то все это счита-
ет мелочами. Но если не обра-
щать .ВНИМСНИЯ на такие МЕЛО—
чи, в конце концов они выльют—
СЯ В непоправимое...

И что это мы все о пробле-
мах. Скоро праздник. Я искрен—
не поздравляю всех моряков и
ЧЛЕНОВ их семеи, 0 также все
службы порта Находка с Днем
моряка. Успехов вам и благопо-
лучия. Семь футов под килем и
попутного ветра вашему бизне-
су.

Беседовал Владимир
ФЕДОРОВ.

НА СНИМКЕ: директор по
агентированиюАлександр

Мазуркевич.
Фото Александра

СИДОРЕНКО.

Звездные лпцманы -гвнв
«МОРСКИЕ ло'цманы Находки» - назва—

ние этой некоммерческой организации го-
ворит само за себя. В этом коллективе 16

высококлассных специалистов. Многие от- кпнкцренции
дали флоту десятки лет. Трое, б дучи лоцма-

нами, награждены знаком « счетный ра-
ботник морского флота:. Это Федор Кро-

чак, Владислав Гуляев и Вячеслав КРАСНО-
ЛУЦКИИ, директор организации. С ним

встретился наш корреспондент.
- Вячеслав Никитич, не на каждом морс—ком предприятии встретишь стопь «звездный»

коллектив. Какие новости накануне праздни-ка у профессионалов?- Начнем с того, что мы, начав с нуля и прора-ботав три с половиной года, постепенно наращи-ваем свой потенциал. За последний год приобре-ли помещение под офис в центре города на Пор—
товой, 4, полностью его отремонтировали. Для
лоцманов в торговом порту взяли в аренду второепомещение, которое тоже отремонтировали.Иначе и быть неможет.Организация тратит сред-
ства на то, ради чего создана — обеспечение безо-
пасности проводки судов. Больше никакими вида-ми деятельности не занимаемся, получая деньги по
установленному государственному тарифу.

В этом году ожидается принятие решения меж-
дународной морской организации (ИМО) о том,что во всем мире лощданы должны иметь дипломы
капитанов дальнего плавания или его эквивалент.
К эквивален ‚ я думаю, отнесут и опыт не менее15-20 лет ра оты в должности лоцмана. '

ИМО этим обеспокоена потому, что суда ста-
раются переводить под «удобные» флаги, исполь—зовать

дешеэую
и малоквалифицированную ра-

бочую силу. многие, даже капитаны, теперь от—
личаются по уровню знаний и опыту от своих кол—
лег из приличных пароходств. Чтобы не было раз—ливов нефти, посадок судов на мели и прочих не-
приятности, лоцман должен быть по уровню зна-
нии и подготовки на голову выше капитанов, ко—

торые сейчас работают на судах под «удобными»
флагами. _

— Можно ли говорить о конкуренции на
рынке лоцманских услуг и какую нишу вы в них
занимаете?

- Международная, ев опейская, российская
ассоциации поцманов, И О придерживаются пра-
вила, что она

вреёна.
Как можно конКурировать

лоцманским служ ам при фиксированных тари-
фах? Только снижая затраты на обучение пе со—
нала, приобретение и ремонт оборудования. тим
мы поступиться не можем.- Именно поэтому вы выступаете за созда-ние в заливе Находка единой лоцманской
от)/жби? '

- И поныне наша организация и Ассоциация
морских лоцманов России ведут борьбу за обье—
динение. В заливе Находка нужно создавать еди-
ную службу. Но некоторые р ководители портови морскихадминистрации са отировалиэту идею.У нас есть лицензия на работу во всех портах На-ходки, но в них есть свои службы. Получается па-
радокс: для перехода с одного порта в другой, а
это 600-700 метров, нужен другой лоцман. Иност—
ранцы не понимают таких правил, в других стра-нах суда в одном заливе, несмотря на количество
портов, проводитодин поман. И у нас с одной служ-бы спрашивать нужно, как в том же Санкт-Петер—
бурге, Калининграде, Мурманске, а не с несколь-ких. -

- Что вам хочется пожелать коллегам в
праздник?- Лоцманам нашей организации — успешной
работы, спокойствия, здоровья и взаимопонима-ния в семьях. Коллег из ыбного порта поздрав-ляю ‹ приближающимся нем рыбака. Всем моря-КОМ —_всегдо СЕМЬ футов ЧИСТОИ ВОДЫ ПОД килем И
СПОКОИНОГО МОРЯ.

Беседовал Валерий БЕЛЬЦОВ.

3 ИЮЛЯ, во вторник,
«Океан: начинает заключи-
тельный цикл, после которо-
го будет во многом зависеть
его местонахождение в тур-
нирной таблице после перво-го круга. '

В этот день на своем поле
находкинцы принимают «Луч»
из Владивостока. Это будет
буквально «матч года» — прин-
ципиальная бо ьба «малень-
ких гигантов» риморья. Игра
носитособую психологическую
окраску, поскольку в. ней ре-
шается локальным вопрос —

кто из соперников сильнейший
в крае, кто лидер. Кому более
необходима финансовая по-
мощь и всяческая поддержка со
стороны краевой Думы. Пока
что она носит однобокий ха-
рактер — в пользу «Луча», а
«Океан», как правило, остает—
ся «на бобах».

Статистика во втором ди-
визионе явно в пользу «Луча».
Из шести проведенных встреч
в первенствах пять побед на
счету «Луча». Лишь в прошлом
году на своем поле победил
«Океан» —2:1 , но во Владивос-
токе был сильнее «Луч» —- 3:0.
В четырех кубковых играх
трижды побеждал «Луч», но в
этом году он уступил в Наход-
ке — 0:1 .

Ныне «Луч» явно вошел во
вкус атакующей игры, когда в
Омске разгромил «Динамо» -
8:0, и теперь будет стремиться
азвить свой успех в Находке.
отивация у «Луча» перед

матчем особенно высока, так
как при неудаче он может зна-
чительно.отстать от «Океана»
в первенстве, что будет равно-
значно

катастроЁе.В составе « уча» есть не—
сколько игроков, в свое время
игравших в нашеи команде,
поэтому нашим болельщикам
интересно будет посмотреть за
ростом мастерства в «главнои
команде» Приморья.

Но главной интригой это-
го матча будет игра в командах«московского армейца» Алек-
сандра Гарина и его дяди Оле—
га в стане соперников. Это бу-
дет, так сказать, извечныи спор
младшего поколения со стар-
шим на тему - что важнее на
поле: опыт и мастерство вете-
рана или быстрота, свежесть,
задор молодого? Возможно,
дуэль Гариных на поле наши
любители спортр увидят в пер-выи и последнии аз, посколь-
ку московский ЦЁКА отправил
молодого нападающего в
«Луч» лишь до конца сезона.

Каждый тур, каждая игра
в первенстве таят в себе много
загадок. И одну из них футбо—листам Приморья и нашим бо—
лельщикам придется разгады-
вать в Находке. Поэтому инте`
рес к встрече Океана» и
«Луча» в нашем городе небы-валый. По сути в этом ключе-
вом матче ешается место
«Океана» в турнире после пер—вого

тута.Н СНИМКЕ: вот так,«склонив бодливые рога»,
игроки «Луча» и «Океана»
упорно борютсямежду собой
в каждом матче. Здесь отра—жен эпизод борьбыБойко («Океан») и ения
Куркина в прошлогоднемматче.

Анатолий ЦВЫХ.Фото Вячеслава ВОЯКИНА.
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НОМЕРА КАРТОЧЕК, ВЫИГРАВШИХ ПРИЗЫ:
Марты Приз Мика-ты

Отчет О работе

Престиж
Клубе

Отчёт о работе «Престж-клуба» за второй квартал 2001 года

Число участников:
Сумма скидок:
КопИчество выигрышей:
Сумма выигрышей:
Выдано подарков:

следуюших сразу после
хлисключсипсм самой последней. которыя
контрольной. Например: на штрих-коде
следуюшее число:
номером карты является число 3895.
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260157 .
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- Жизнь с каждым днем сга-
вит перед нами новые и новые
задачи и, естественно, мы пред-
принимаем все необходимое
для их решения. Проанализи-
ровав ситуацию но рынке труда
в Находке, мы пришли к выво-
ду о том, что наши предприятия
Испытывают нехватку в техноло-
гах общественного питания и то-
вароведах. Получив соответ-
ствующие документы, мы ‘с'ны-
нешнего года открыли в нашем
филиале новые специальности
«Технология продуктов обще-
СТВеННОГО питания», «Товарове-
дение и экспертиза промышлен-
ных товаров» и «Товароведение
и экспертиза продовольствен-
ных товаров».

Помимо этого, зная отом, что
финансистов, экономистов и бух-
галтеров в настоящее время от-
ромное множество и трудоустро-
иться им по специальности не
всегда просто, мы предоставля-
ем возможность проити у нас
курсы повышения квалифика—
ции, детально изучить желае-
мую экономическую или бух-
галтерскую программу, приме-
няемую в нынешних условиях в

любой сфере народного хозяй-
`ства, словом, стать в этой сфере
классным специалистом своего
дела. Такие курсы действуют у

нас не первый год, и хочу отме-
тить, что обучаться на них при-
ходят нередко ведущие специ-
алисты предприятий и о гониза-
ций нашего города. очему,
спросите. Во—первых, потому,
что программы курсов включа-
ют все новейшие документы,
законы, указы, решения, при-
нятые нашим правительством,
во-вторых, преподают на кур-
сах доктора наук, профессора,
специально приезжающие к
нам из дальневосточного инсти-
та повышения квалификации
ВГАЭУ, а также опытные прак-

тики, которые помогают обуча-
ющимся разобраться во всех
нюансах и тонкостях проведе-
ния того или иного расчета,
оформления необходимых до-
кументов и, что немоловажно,
построению взаимоотношений
с партнерами и контролирую-
щими органами.

Скажу откровенно, когда мы
открывали эти курсы, некото-
рые главные специалисты круп-ных предприятии города при-
шли на них просто из любопыт-
ства и, естественно, с недовери-

сколько известно, в филиале
ДВГАЭУ` активно развивается
дистанционное образование‚ в
организации и становлении ко-
торого вам помог Московский
институт экономики, статистики,
информатики, один из первых
вузов страны, внедривших в

процесс обучения студентов ди-
станционные технологии. Расска—
жите о достигнутом в этом на-
правлении.- Сейчас, ни для кого не сек-
рет, дистанционное обучение
одна из самых передовых и наи-
более экономически выгодных
форм получения образования,

ВХЗОВ, И все ОНИ,

которую успешно используют и
за рубежом и теперь уже в на-
шеи стране. Внедряя современ—
нейшие технологии у себя в

филиале, мы не стали ломиться
в открытые двери, а пригласили
руководителей учебного про-
цесса из Московского института
экономики, статистики, инфор-
матики (МЭСИ) и использовали
накопленный опыт его работы в

данном направлении, учтя все
ошибки и недочеты. И у нас бы-
стрее, чем в других филиалах
академии, пошел процесс раз-
вития дистанционного образова-
ния. Мы отладили его для всех
специальностей.И теперь любой
желающий, независимо от воз-
раста, образования, может обу-
чаться у нас дистанционно. Для
этого есть все необходимые тех-
нические условия и методичес-
кое обеспечение.

Я был в Америке на между-
народной конференции по раз—
витию дистанционного образо—
вания, общался с руководителя-
ми учебных заведений разных
стран, посетил
ряд вузов, воо-

Находкинский филиал
управления, к примеру, изучив запросы рынка труда, открыл

НОВЫЕ СПЕЦИЯЛЬНОСТИ, НСОбХОДИ/ИЬ’Е НДЕЛЩЕ ВСЕГО нашему

Более подробно рассказать
филиала ДВГАЭУ

тому, что обучение в находкин—
схих филиалах вузов некоторые
Считают некачественным?

- У каждого — свое мнение. Я
могу гово ить лишь о нашем
филиале. чебный процесс у нас
отработан с учетом всех требо-
ваний, предъявляемых к дея-
тельности высшей школы. Заня-
тия у студентов дневного отде-
ления проводятся в напряжен-
ном ритме ежедневно, нередко
включая и выходные.

Лекционный курс большин-
ства дисциплин читают доктора
и кандидаты на к, ведущие пре-
подаватели кафедр обществен-

из задач наших преподавателей
состоит в том, чтобы научить ре-
бят правильно использовать по-
лучаемую информацию, груп-
пировать знания, концентрируя
внимание на главном.

Отмечу здесь же, что мы по-
буждаем к учебе, повышению
уровня образования и всех со-
трудников филиала. К примеру,20 процентов преподавателей
обучаются в аспирантуре, и мы
надеемся, что через пару лет у
нас будут свои «остепененные»
специалисты.

Безусловно, новые рыночные
отношения в экономике, жест-

ДЕЙСТВИТЕЛЬНО сегодня в Находке очень ‚много открыто
ВСТССТВЕННО, стремятся НРИВЛЕЧЬ СТУДБНТОВ.

ДЯЛЬНВВОСТОЧНОЙ академии ЭКОНОМИКИ И

ГОДОДУ, Я ТЯШВ СЯКЦЁНТИРОВЯЛ ВНИМЯНИВ НЯ

ных и специальных дисциплин
нашего головного вуза -
ДВГАЭУ‚ Лабораторные и прак-
тические занятия проводят опыт-
ные, высококвалифицирован-
ные специалисты, много лет а-
ботающие на предприятиях а-
ходки. В техническом и методи-
ческом обеспечении наши сту-
денты проблем не имеют. Дей-
ствуют компьютерные лабора-
тории, оборудованные компью-
терами сов еменных моделеи с

выходом в нтернет, библиоте-
ка напрямую работает с москов-
скими издательствами, поэтому
все учебная и методическая ли-
тература здесь самая новая, да-
тированная 1998-2001 годами.
Так что, считаю, есть все условия
для получения в нашем филиа-
ле качественных знаний, и при
желании можно стать классным
специалистом, обучаясь в Наход-
ке. Весь вопрос в том, как само-
му относиться к учебе. Наблю-
дения показывают, что многие
студенты еще не могут научить-
ся учиться в вузе. Так вот, одна

ВфилиалеДВГАЭУ ведется подготовка специалистов

совершенствовании технологий образовательного процесса.
об этом мы предлоншлн директору
Юрию ГеннадьевичуМИГУНОВУ.

кая конкуренция в сфере обра-
зования диктуют нам необхо-
димость совершенствовать учеб-
ный процесс. Так вот филиал в
качестве стратегического на-
правления взялся использовать
одно из самых современнеиших
технических средств — телекон-
ференции (о подробностях пока
не буду рассказывать] — для
проведении занятии на высоком
уровне.

В настоящее время в нашем
филиале отк ыта возможность
для того, что ы учиться на днев-
ном, заочном, вечернем отделе-
ниях, атакже скоренно или ди-
станционно. оэтому каждый
вправе выбрать себе и специаль-
ность и форму обучения по
душе, сучетом своих запросов.
Кстати сказать, 20 процентов
студентов обучится у нас на
бюджетной основе.

Скажу, кстати, и о том, что в

филиале открыты курсы для
ста шеклассников по изучению
информатики. Мы выбрали та-
кую программу, кото ая дает

очень 0 ширные
знания по предме-

чался в филиале того или иного
вуза?- Считаю, что это не принци-
пиально. Главный показатель —

это все же знания. Скоро при-
дет то время, когда практически
все будут иметь высшее образо-
вание, но не все смогутбеспроб-
лемно устроиться на работу. Ра-
ботодатели, подбирая себе мо-
лодого специалиста, будут ори-
ентироваться прежде всего на
его теоретическую подготовк ,

приобретенные за годы уче ы_

навыки и, естественно, круго-
зор. К тому же наш филиал пре-
доставит выпускникам право

выбора в получении диплома

филиала
либо головного вуза.

егодня нет проблем оформить
перевод : очного на заочное
обучение, с заочного на очное,
с филиала в академию. Но, по-
вто ю, не это должно сегодня
за отить молодежь.

- Скажите, а помимо заня'
тий, чем заняты студенты На—

ходкинского филиала ДВГАЭУ .?

- Около тысячи человек обу-
чаются сегодня у нас. Поэтому
естественно студенческая жизнь
расцветает. Ребята активно уча—
ствуют в городских спортивных
мероприятиях, различных кон-
курсах, КВНовском движении,
научно-практических конфе-
ренциях. Студенческий центр
провел акции помощи детям,
проживающим в реабилитаци-
онном центре, по благоустрой-
ству и озеленению города. По-
стоянно у нас проходят моло-
дежные вечера, концертные
программы, посвященные зна-
менательным датам. С переез-
дом в новое здание появится
возможность расширить поме-
щения для ведения студентами
внелекционной работы.

— Расскажите, пожалуйста, о
.том, когда филиал намерен
справить новоселье?

- Планируется это сделать в
2004 году, но как все получится,
загадывать не буду, хотя проек-
тные работы в новом здании ве-
дутся полным—ходом.Мы искрен—
не благодарны администрации
города, которая в столь сложное
время нашла ВОЗМОЖНТСіь най—
ти для нас помещение элезной

ем: « Чему, мол, нас можно еще чию видел т П о площадью в 2,5 тысячи квадрат.
. . тес И 0808
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тересного и полезного для себя использования Финансы и кредит? - что оценка, попу- ние, устраивающее всех, и мы
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нии наших курсов,
будет школьникам
засчитано как оцен-
ка выпускного экза-
мена по информати-
ке.

- Очень многих
интересует вопрос

чтобы сроки строительства не за—

тягивались. Словом, перспекти-
вы развития филиала ДВГАЭУ в

Находке широки, и я пригла—
шаю в наш вуз всех, кто желает
получить классные специально—
сти, потребность в которых с

пешно закончившим выдается
документ об образовании -Сер-
тификат Министерства финан-
сов, что тоже говорит об уровне
проведенного обучения.

Учиться на этих курсах те-
перь желающих всегда очень
много, люди приезжают даже

квалификация — экономист

“Государственное
и муниципальное управление”

квали икация — меНеджер
“Прикладная инфо матика в экономике"
кралификация

—- ин орматик-экономист
‘Това сведение и экспертиза товаров"

квали икация —

товароведё“Технология продуктов 0 щественного питания"

что эта техно-
логия обучения
очень перспек-
тивна, и мы на-
мерены совер-
шенствовать ее
и в дальней—

_
шем. квалификация — инженер-технолог о том 6

К° дым годом “Озрщшет "°
.
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В ЭТ0 году российскому н сиональному
образованию исполнилось 300 лет. Суверенностью можно утверждать,

что

естествениоиаучиоеи инженерное образование в России одно из лу-нншт
в мире,

что наши ведущие технические университеты не уступают технологическим
школам

мира, а спрос на ишкенерньге кашля в России и за рубежом продати расти.
Дшиевосточиий государственный техническийуниверситет

является одним из

велнигх вузов в России (шестое место в рейтинге) и лидером наДальн
Востоке по подготовке специалистов инженерном профиля. Подготовка инженеров

- дело ответственное и сложное, поэтому практически реализуется
только в

базовом вузе во Владивостоке. Однако у абитуриентов Находки с этот года
появилась возможность постигать азы ишкеиериого дела не только во

Владивостоке, но и в родном городе, поступив в Находкинский филиалДВіТУ
-

Находкинский ииженерно-экономичесгогй инсппут (НИЭИ).

НИЭИ является одним из первыхву-
зов в нашем городе, где стала форми-
роваться студенческая среда. Сегодня
студенческая семья НИЭИ насчитывад
отболее 600 студентов. Уже состоялось
три выпуска специалистов в области
экономики и управления общетем—
ными коммуникациями. Ежегодно бо-
лее 100 абитуриентов пополняют
аудитории вуза, выбрав филиал ста-
рейшего на дальнем Востоке универ-
ситета в качестве начального этапа на
пути к успешной карьере.

С июля прошлого учебного года в
Находкинском филиале дВПУ смени-
лось руководство. директором инсти-
тута стал кандидат технических наук
Константин Викторович Грибов, зани-
маяшии до повышения должность за-
местителя директора по учебной ра-
боте. С приходом нового директора
институт, сохраняя прежний потенци-
ал, активизировал свою образова—
тельную деятельность по ряду новых
направлений.

Прежде всего, вуз лереориентиро-
яался на новое для Находки, но тра-
диционное для дВГГУ направление -
инженерно-техническое образова-
ние. Переориентация : гуманитарных
специальностей на инженерно-техни-
ческие продиктовано прежде всего
требованием современного рынка тру-
да, где намечается устойчивая тенден-
ция к спросу на инженеров в различ-
ных отраслях производства. вПро-
грамма подготовки специалистовв вузе
должна соответствовать спросу на
рынке труда», - считает Константин
Грибов. Руководство уверено в верно-
сги избранного пути, так как в инсти-
тут посгоянно поступают запросы на
различных специалистов от руководи-
телей ОАО сНСРЗ», ОАО «Приморс-
кий завод» и других предприятий.

На вопросы, касающиеся перс-
пектив развития института, отвечает
его директор Константин Викторо-
вич ГРИБОВ.

— Константин Викторович, какие спе-
циальности вы предлагаете абитуриен-
там в 2001 году?

- На очном отделении мы объявляем
набор на новые технические специаль-
ности: «Промышленное и гражданское
строительство», «Кораблестроение»,
«Судовые энергетические установки» и
«Экономика и управление на предприя-
тии» (в машиностроении]. Технические
специальности требуют прочной учеб-
но-материальной базы, которуюмы раз-
виваем в виде лабораторий физики, хи-
мии, инженерной графики, обновляем
компьютерные классы. В ходе учебного
процесса также Используем научно-па-
бораторную базу НСРЗ, ‹ которым мы

работаем по договору о сотрудничестве
в области образования. Хочется поблаго-
дарить руководство завода за помощь и
поздравить коллектив ‹ юбилеем.

ПОДГОТОВКО ПО СПеЦИОЛЬНОСТЯМинже-

нерного профиля строится на основе уг-
лубленного изучения общепрофессио-
нальных и специальных инженерных
курсов. Поэтому по этим специальнос-
тям студенты пока будут обучаться 2 года
в нашем институте, а спальные3-3,5 года
они продолжат обучение в головном
вузе.

Также продолжаем набор на специ—
альность «Прикладная информатика в
экономике». Студенты, поступившие на
эту специальность, будут иметь возмож-
ность получить дополнительную квали-
фикацию «Переводчик в сфере профес-
сиональной коммуникации».Особое вни-
мание и интерес у поступающих к нам
вызывают такие специальности, как «Ав-
томобили и автомобильное хозяйство» и
«Связи с общественностью».

— В этом году вн возобновляете при-
ем на специальность «Связи с обще-
ственностью». Уже состоялось два ви-
пуска и впереди еще два, Есть ли осно-
вания полагать, что спрос на пиарщиков
сохранится через пять лет и у ваших
выпускников не будет проблем с трудо—
устройствомг

- В газете «Известия» от 25 апреля
2001года приведено мнение авторитет—
ного специалиста по рынку труда, кото-
рый отмечает, что спрос на ПР - специа-
ЛИСТОБ ВЫРОС ПО сравнению С ИОЧСЛОМ
2000 года в 2—3 раза, достигнув в февра-
ле 2001 года наивысших показателей. У
специалистов в области ПР неплохие пер-
спективы. Специалист по связям с обще-
ственностью - это специалист широкого
профиля. Студенты получают большой
объем гуманитарных знаний из области
истории, психологии, журналистики, рек-
ламы, социопотии, маркетинга и менед-
жмента. Эти специалисты должны рабо-
тать в коммерческих фирмах и государ-
ственных организациях, пресс-службах,
средствах массовой информации, рек-
ламныхагентствах. Кроме того, чтобы сде-
лать наших будущих ПР - специалистов
конкурентоспособными на рынке труда,
мы предоставляем им возможность попу-
чить дополнительную к основнои специ-
альности квалификацию - «Переводчик
в сфере общественно-профессиональной
коммуникации». Таким образом, языко-
вая подготовка - еще один .плюс для тех,
кто изберет своей сгезей «связи с обще-
ственностью».

— Какие дополнительные/формы обу—
чения есть в вашем институте?

- С этого года мы начинаем развивать
дистанционное образование. Считаю,
что это направление является перспектив-
ным, так как эта форма обучения являет-
ся очень удобной и позволяет совмещать
работу с учебой, используя современные
технологии обучения. Мировая практи-
ка свидетельствует, что за рубежом до
70 % студентов получили образование

именно по этой форме обучения. На се-
годняшний день мы предлагаем более 25
специальностей гуманитарного и техни—
ческого направлений по дистанционной
форме обучения с использованием мето-
дического обеспечения в электронном
виде и современных Интернет-техноло-
гий .

На заочном отделении действуют 3
специальности - «Социальная работа»,
«Автомобили и автомобильное хозяй-
ство», «Экономика и управлениена пред-
приятии».

Одно из новых направлений, кото-
рое мы разрабатываемсовместно с голов—
ным вузом, - это внедрение программы
МВА (мастер делового администрирова-
ния). Калифорнийский государственный
университет г. Сакраменто (США) явля-
ется нашим партнером по реализации
этой программы и оказывает нам кон-
сультационно-методическую помощь.
МВА является дополнительной квалифи-
кацией к высшему образованию и пред-
назначена для менеджеров высшего и

среднего звеньев. дВГТУ - единственный
вуз за пределами европейской части Рос-
сии, которому разрешена осуществлять
подготовку по данной программе. Всего в
России 15 вузов могут предлагать эту об-
разовательную услугу. С октября мы пла-
нируем начать первый набор.

- Предоставляет ли вуз юношам от—

срочку от армии на период обучения.?
— Конечно. Более того, во время учебы

по основной специальности у юношей
есть возможность параллельно прохо-
дить обучение по военной специальнос-
ти. Наш институт является единственным
в городе, где можно получить военное
образование. В прошлом году состоялся
первый выпуск офицеров запаса. Про-
грамма военной подготовки реализуется
военно-морским институтом ДВГТУ с по-
мощью военного комиссариата и школы
прапорщиков г. Находки.

— Известно, что важным фактором
развития института являются контакты с
зарубежными вузами. А как с этим 06-
стоят дела у вас?

- Уже второй год нас связывают проч-
ные узы дружбы и сотрудничества с Ка-
лифорнийским государственным уни-
верситетом г. Сакраменто (США). Се-
годня мы уже имеем результаты совме-
стной деятельности. Недавно наш фи-
лиал получил часть гранта для ДВПУ
на развитие компьютерной базы для
дистанционного образования. Покупка
нового компьютерного оборудования
позволит проводить учебно-методичес-
кие конференции с использованием
«Интернета», а студентам использо-
вать мировую компьютерную сеть в об-
разовательных целях. Также мы нала-
живаем контакты для заключения до-
говора о сотрудничестве с Технологи-

ческим колледжем г. Ниигаты (Япония),
прежде всего для развития по специ-
альности «Автомобили и автомобилъ—
ное хозяйство».

Кроме того, мы уже шестой год со-

трудничаем с американскои организаци—
ей Корпус Мира. Английскому языку на—

ших студентов помогают обучать амери-
канские преподаватели.

— Занимаетот ли вуз дальнейшим тру-
доустройством своих выпускников.?

- Сейчас вузы не занимаются трудоус-
тройством, хотя я считаю, что они долж-
ны нести нравсгвенную ответственность
и думать об этом с момента открытия
специальности. У нас существуют дого-
ворные отношения с администрацией
города, АК СЭЗ «Находка» и предпри-
ятиями по цвлевои подготовке специа-
листов, которые оказывают содействие
выпускникам в поиске работы. Многие
студенты имеют уже работу еще до за-
щиты дипломного проекта. Также при-
глашаем руководителей предприятий
непосредственно на защиту диплом-
ных проектов.

— Расскажите о внеучебной деятель-
ности студентов.

- У наших студентов есть возмож-
ности для развития и реализации
творческого потенциала. С прошло-
го года издаются две студенческие
газеты - «Шесть этажей» и «Моло—
дежная планета» (на английском язы-
ке). Активно наши студенты участву-
ют в городских спортивных меропри-
ятиях и последние пять лет занима-
ют первыо места в ежегодных спар-
такиадах среди высших учебных за-
ведений. У нас есть команда КВН и
две команды по брейк-рингу. Также
в поселке Ливадия начато восстанов-
ление и ремонт спортивно-оздорови-
тельного пагеря для студентов и пре—
подавателей ДВГТУ.

'

Есть масса интересных проектов,
над реализацией которых мы сейчас
работаем. Нашему институту только
7 лет, поэтому я считаю, что нас ждут
большие перспективы в будущем...
Хочется, чтобы выпускники филиала
были востребованы и гордились тем, _

что они закончили наш инстйтут.

%д'.с

-г\

' ул. Спортивная, 6.
Телефоныі :

67-03-04, 62-51-96.
Прием документов:

…— с22п030июня ,

- (каб. 304, 3-_й этаж).
Вступительные экзамеши:

с ! по 11 июля.
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„, НАХОДКИНСКИЙ
‘; институт технологии и
„ бизнеса — вуз очень молодой.

Хорошо помню время, когда
он организовывала. Тогда, в
1993 году в нашем городе не
было еще ни одного высшего

учебного заведения, и :
‘

инициаторы создания ИТиБа
и первые его руководители -
супруги Виктор и Валентина
Лаборевич смогли убедить
местные власти в том,
что Находка достойна
иметь собственный

институт, что есть все
условия для того, чтобы

здесь растить
специалистов с высшим

образованием и тем самши
прекратить массовый

отток молодежи из города.
Следует отметить, что
мэр Виктор Семенович

Гнездилов дал этой
инициативе «зеленую улицу», _

помог с выделением .`

помещения, сделал все
необходимое для того,
чтобы Находкинский

институт начал
действовать и стал бы не

хуже других вузов
Приморья. С той поры
минуло 8 лет, и теперь

можно смело сказать, что
ИТиБ надежды полностью
оправдал. Кстати сказать,

именно с его открытия
началась история развития

учреждений высшего
образования в нашем городе. „

д

Сегодня Находкинский
_

'
*

институт технологии и ,

бизнеса имеет достаточно
высокий авторитет и

‚

популярность, потому что _;
‚

его педагогический ‘ ’

коллектив главную свою цель
видит в том, чтобы ';

предоставить качественные
знания своим студентам,
чтобы ребята учились не
ради диплома, а для того,

чтобы стать настоящими
„ специалистами в своей
области и могли без проблем
трудоустроиться. Сегодня

‘

Институт, технологии и
бизнеса готовит технологов

продуктов питания,
технологов рыбной

продукции, инженеров
пищевой индустрии,

финансистов, бухгалтеров,
программистов - нужные

для города кадры.

%
,

тов учиться,

Т етье _

“_ им
' студенты

`_ мя.

особых затруднений находят -

себе работу, и, насколько
известно, уровень их ‹

подготовки не
разочаровывает

ни, развить вкус и азарт к уче
„ происходящего вокруг, умение за ци
деть явление, ситуацию, анализи

" Чтобы молодые ребята не просто о
мя на занятиях, а всеми силами стремились к
знаниям, поскольку канули в Лету те време-
на, когда диплом об окончании вуза опреде—
лял место в жизни. Сейчас оценивают специ-
алиста по знаниям. И чем выше их качество и
уровень, тем шире будет выбор места работы

‹ с соответствующей зарплотой. — Такого мнения
ектор Института технологиипридерживается В этоммы убежда-и бизнеса Раиса оворуха. —

ем студентов, исходя из этого строим учебный
процесс, стараясь открыть ребятам все возмож—
ности (и в техническом, и в методическом пла-
не).для получения крепких знаний, для разви—
тия кругозора. В настоящее время с нами ак-
тивно сотрудничают профессора и доценты
кафедр специальных дисциплин ДВГУ, Далъ-‘ рыбвтуза, ДВПУ, ДВО РАН, а также опытные
практики, проработавшиенепосредственнона
производстве много лет. Стремимся оснастить
наши лаборатории современнейшей компьютерной техни-

' кой, создавая тем самым условия для получения дополни-
' тельных знаний в интересующей нашу молодежь области.

И потом я сама придерживаюсь такой жизненной пози-
ции: если мы сегодня как следует (а точнее, как того требуют

`

нормальные рыночные отношения) не обучим человека, зав-

- Считаю, главное для нас — научить студен-
причем на протяжении всей жиз-бе, понимание

фрой ви—
овать ее.
ывали вре-

Константин Коженов, бизнес-фа- _

культет, 2
'
курс:
ступления в Ин—

орматики.

ние на

До
посЗ/пления

я был уверен, что
удут предоставлены сами

себе. Учеба пойдет по п инципу: «Пла—
ти и слушай лекции».
пожения не подтвердились. Жизнь в на— _

, шем институте бьет ключом. Мы обье-
_

« динены не только одними занятиями." Инте есно проводим свободное вре—
риятно, что здесь всегда привет-

ствуется любая молодежная инициати- _.

0 мои предпо-

ва. Сама директор всегда готова обсу— :

ДИТЬ С НОМИ детали ее воплощения. Пре-
подаватели ПрИСЛУШИВаЮТСЯ К нашему
мнению, чувствуется, они в каждом из `

нас ВИДЯТ ЛИЧНОСТЬ, а не безропотно—
го студента А в таких условиях очень
хочется учиться, творить, дерзать!

Виктория Криворучко, специ-
-‚ СЛЕНОСТЪ «техно-

ПОГИЯ ПРОДУКТОВ
И…, питания», 2 курс: ;

- В ИТиБ я по- ;

сгупила, пройдя те—

стирование, устро—
енное институтом в
День открытых две- :

рей. Свон чувства __

об институте я пе—
'

родила в стихотво— '

ренин, КОТОРОЕ НО—

писала на ПЕРВОМ
'- курсе в ноябре 1999 года:

— Еще до по—

ститут техноло- '

гии и бизнеса я ›

обучался здесь .

на курсах ин- {

е вым делом :
о ратил внима' ‚

внут- _:

реннюю обуст'
’

роенносгь здания: удобные светлые
-

?дитории
с новой мебелью, хорошая

иблиотека, где по любому предмету '

_
можно найти учебную и дополнитель-
н ю литературу, изданную в 1999 —

000 годах, работает буфет, где в пе-
рерыве между лекциями можно вкусно
и недорого пообедать. Второе, что при-

, влекло, это — высокого уровня педаго—
. гический состав. Большинство прело—
давателей имеют ученые степенм. И

_

техническая оснащенность.
„ институте действуют 5 комПьютерных .

кабинетов с компьютерами последних
, моделей, подключены к Интернет, и

_ ‘;ж любой студент может воспользоваться .

ЖИЗНИ С иеп СШОНШИЗМОМ ТСКОГО СПЕЦИО— .

обществу. К чему хорошему могут привести
’

предприятие управленцы — двоечники, не по-
нимающие законов экономит и управления?

Не секрет, сейчас практически 90 процен—
ТО' ВЫПУСКНИКОВ ШКОЛ ИДУТ В ВУЗЫ, ИВШОТРЯ

ти. И наблюдения показывают, что слабым ре—

вень их общеобразовательнойподготовки, по—

ти. Не хотим брать в институт всех подряд. Ведь, :
согласитесь, из гнилой капусты даже самая пре-
красная хозяйка хорошего борща не сварит.
Поэтому всегда в образовательном процессе

пу: чтобы полученные студентами ИТиБа зна-
ния соответствовали требуемому качеству.

Это - позиция руководителя. А теперь процитируем *

ответы самих студентов Находкинского института техно-
логии и бизнеса на вопрос: почему из всего множества

вузов в Находке они отдали предпочтение ИТиБу?
…, ‚е_ ‚ -.…‚__ . „ — _. _ _ „:.,

Если хочешь быть умней
Приходи в ИТиБ скорей.
Здесь тебе всегда помогут,
Здесь найдешь себе друзей.
Если что-то непонятно —

Обратитесь в деканат.
Там вам знающие люди
Все, что хочешь, объяснят.
Если хочешь быть умелым,
Сильным, умным, ловким, смелым,
Если хочешь много знать
И всегда вперед шагать,
Бити хочешь ты учиться,
Чтобы в жизни путь найти
Ты в ИТиБе пригодиться |
Тебе : ИТиБом по пути
В институте создана атмосфера

взаимопонимания, взаимоуважения _,

между преподавателями и студентами
Для нас это — большой стимул в дости- ;

ЖЕНИИ ПОСТОВЛеННОй цели. В Нашем _

ВУЗЕ, СЧИТОЮ, Преподаватели, какие '

ученые степени они бы ни имели, с :
большим вниманием относятся к тому,
КОК СТУДЕНТЫ изучают ДИСЦИПЛИНЫ, С
готовностью помогают им

разобЁатьсяс возникающими вопросами. стати
сказать, в институте действуют лобо- '

ратории химии, физики, контроля ка- ';

› ЧЭС—ТВО ПИЩЕВЫХ ТЭХНОЛОГИЙ, ИНЖЕНЭР' .

них дисциплин, эколога-химических ис— ‚

следований, средств программирова- `-

ния, дипломного проектирования, ком-
пыотерные кабинеты, Где СГуДеНТН На
ПРОПИКЭ МОГУТ закрепить полученные
знания. Есть здесь свой

_ редакцион— 3,

но—издатепьскии ОТДЕЛ И ПЕЧОТНЦЙ Са' .
лон. _.

Словом, нам открыты все возмож-
ности для того, чтобы стать хорошими

' специалистами.
`

И еще хочу сказать, что не одной .

только учебой живут студенты ИТиБо.

г
нашем институте проводится масса '

нтересных мероприятий — встречи,

ния».
И я нисколько не пожалела обэтом.

Нравится ощущать собственную зна—
чимость, когда ты участвуешь в прове—
дении различных опытов, участвуешь в

производственном процессе, пусть дажеи в учебном, ходишь по инсгитуту в
белом халате, что отличает тебя от сту-
дентов других специальностей.. Мне
нравится говорить о своих любимых

\ предметах — изической и коллоидной
; химии, микро иологии, прикладнои ме—
ханике, процессах и аппаратах пище—
вых продуктох, вызывая тем самым не-

; доуменную улыбку у окружающих. Мне
нравятся наши одержимые преподава-
тели, которые хотят сделать нос умны—
ми и знающими специалистами. Мне
нравится вся атмосфе а учебы в Ин—

ституте технологии и изнеса. И, быть
может, когда—нибудь, через много-много
лет я, став генеральным директором
винодельческого завода [ужасно хочу
быть виноделом), буду вспоминать о
СВОЕМ институте, О ТОМ, ЧТО первые
химические ОПЫТЫ С ВИНОМИ Я П ОВОДИ'
ла именно в стенах родного иБо.

Наталья Исаева, специальность
«бухгалтерский учет
и аудит», студентка

' '

_ вечернего отделения
и методист кафедры
финансов и кредита:

—У меня уже есть
среднетспециальное об-
разование, которое я]
получила в нашем ин—.
ституте, и с удоволь—
ствием продолжаю
УЧИТЬСЯ И Дальше
здесь. Работая методи—

стом, могу сказать о том, насколько
четко отлажена в институте организа—
ция образовательного процессо. Поп-

- ностью выполняется государственный
стандарт в преподавании всех дисцип—
лин. Здорово, что решен вопрос о про—
хождении ПрОИЗВОДСТВеННОй ПРОКТИКИ
студентами. Заключены договоры со
многими предприятиями города, напри—
мер, с Дапьневосгочным банком, мя—

инсгитуте В Ден_ь сокомбинатом «Находкинский», Доль-
ОТКРНТНХ двереи, & техфлотом, ООО ‹Ирна›‚ инвестици—
КОГЛО было

_ещй
, онной компанией «Нилинд и др.школьницеи. ‘ Поработав в течение лета и пока—

." . меня просто оча- `

ровали лаборато- —.

зав себя сручшеи стороны, ребята “Ме-
ри“ технологичес- » ют возможность в дальнейшем трудо—
кого факультета: устроиться на этих предприятиях. А это,
приборы, стеклян— согласитесь, сегодня очень важно,

ные тр бки микроскопы, фотографии . Интервью провела Ирина
микро ов. Тогда я окончательно утвер— ‚ ШУМЕЙ
дипась в решении поступать на специ- ‘ КО.

ОЛЬНОСГЬ ‘ТеХНОЛОГИЯ ПРОДУКТОВ пита— _

Ё КВНы, конкурсы, научные конференции,
которые помогают ребятам сдружить— ‚

ся.
Надежда Сидякина, технологи-

:

ческий факуль- ;
` тот, 2 курс:- Я побывала в

тра мы, будучи потребителями, столкнемся в ›„_‹

на свои способности и умственные возможнос- Ё

'

бятам очень трудно приходится. Они еле—еле ‚
-

учатся, еле-еле сдают сессии. А зачем тянуть ^)“

таких? Мы сегодня проводим определенную
работу среди абитуриентов, определяя уро- : ;

МОТО! ИМ В ПРОВИЛШОСТИ выбора СПЭЦИПЛШОС- _7_`
.

будем стараться следовать главному принци- ,
'

листа и неизбежно пострадаем от этого. Брак ‚ ,

мединститута виден сразу, наш брак неизве— ‚
,

стно когда и неизвестно во что может вылиться . .

\

\

\

%

і

1

:



СОВСЕМ недавно предста-
вители краевого управления
профтехобразования, посетив
средние профессиональные
учебные заведения нашего го-
рода, в очереднои раз отмети-
ли Находку как мощную индус-
трию по производству высоко-
классных рабочих специалис-
тов.

Особое место здесь занимает
Находкинашй коммерческий ли-
цей№3 Т 8, вьтуашющийповаров,
кулинаров, кондитеров, официан-
тов.И вовсенепотому, чтоон стар-
ше других профессиональных
ебньпх заведений по возрасту

(‚НКП—Т 8 скоро 50 лет). Дело —- в

другом.Втом, что здесь учатребят
всем тонким секретам професси-
онального иа‹усства и выпускают
специалистов самого высокого
класса. И это не просто слова. В
подтверждение можно привести
тот кт, что ежегодно учащиеся
Н -18 выигрывают абсолютно
все конкурсы професиональные
мастерства, которые проводятся в
крае, становятся призерамии рес-
публиканасих конкурсов. К при-
меру, недавно победителями та-
ких конкурсов сгали Елена Свин-
цева и Сергей Мельников, Анна
Сереб якова и Елена Гниляк. Сво-
имп едамиуспехамвучебе(в
лицее из 700 уЧащихся треть обу-
чается на “хорошо” и ”отлично ‘,
30 человек имеют круглые пятер-
ки) ребята, конечно же, обязаны
своим педагогам. А коллектив
НКП —18 — зто специалисты выс-
шей и первой категорий. В их чис-
ле прежде всего - сама директор
лицея, заслуженный масге про-
фесааональногообучения юбовь
Ивановна Гущина, а тапоке заслу-
женньпй учитель РФ Г.Чернякова,
преподаватели Н.Туровец, Л. Лу-
бена‹ая,‚ мастера п оизводсгвен—
ного обучения Н. реховодова,
З.Пономарева, Н.Тарасова имно-
гие-многие другие, которые тру—
дятся в этомучебном заведении не
одиндестток лет, постоянно совер-
шенствуя методы своей работы‚
превнося в нее новые идеи, твор-
чество, энтузиазм Здесь привык-
ли покорять высоты, всегда и во
всем бьпь первыми. Но это не рож-
дает зазнайства. К каждому пору-
ченному делу люди подходят с
новымимыслями, ориентируясьна
поставленные временем задачи,
каких бы направлений образова-
тельного или воспитательногопро-
цесса они ни касались.

Находкинский комм
В нынешнем учебном году кол-

лективпедагогов и учащихсялицея
занял первые места в фестивале
художественной самодеятельнос-
ти, конкурсе методических каби—
нетов, зкспериментальных площа-
док по экономике, спортивных со-
стязаниях по волейболу, теннису,
ОБЖ, туризму.

Рассказываяо НКП-Т 8, мно хо-
телось бы заострупьвнимание еще
на одном очень важноммоменте -

материально-технической базе.
Создавалось она постепенно, с то-

ерчедкийлицей № 18
дактическийматериал, гденеобхо-
димо, есть аудио- и видеотехника.

Дведействующие влицее учеб-
но-производсгвенныемостерашеи
три учебные лаборатории дают
возможностьучащимся сразуже на
практике закрепить полученные
знания, что называется, ‘набить
руку” на приготовлении необыч-
ных блюд.

Есть где ребятампровести и сво-
бодное время, а это, согласитесь,
тоже немаловажно. Спортивный
зап, спортплощадке, действующие

ПОКОР
ВЬТСОТ

дами укреплялась и совершенство-
валась благодаря и педагогам, и
мастерам, и учащимся. И сегодня
база лицея -_пучшая в крае, и сме-
ло можно утверждать, что такому
техническому обеспечению могут
позавидовать даже выаиие учеб-
ные заведения.

Три компьютерных класса осна—
щены новеишими моделями ком—

пьютеров ‹ выходом в Интернет",
оборудованные современной ме—

белью дитории. Практически во
всех ка инетах, где проводятся за-
нятия по общеоброзовательным и
специальнымдищиплинам,имеют-
ся персональные компьютеры с

программным обеспечением по
каждому предмету, наглядный ди-

"В—“_- ‚тв-т»

разнообразные
секции и круж-
ки позволяют№№
ресными и по-
лезными депа-
ми.

обучается в
НКЛ-Т 8 моло-
дежь из самых
разньпхрайонов
края и страны,
все обеспечива-
ются удобным
жильем и бесплатным питанием.

Перечислять достоинства этого
лицея можно и дальше. А вот что
тово ят о НКП-Т 8 его учащиеся.

пена Свинцова, специаль—

‚сгвенного обуче-

ПО СЛВЩЮЦШМ СПСЩЯМНОШМ:

!. повар, кондитер — срок обучения 3 года
2. официант, бармен -— срок обучения 3 года
3. продавец, контролер-кассир -— срок обучения 3 года.

!. повар, кондитер _ срок обучения 2 года
2. официант, бармен -— срок обучения 2 года
3. продавец, контролер-кассир — срок обучения 1 год.

Обучение и проживание в общежитии бесплатные;
трехразовое питание.

Юношам предоставляется отсрочка от армии.
Адрес НХЛ-18: г.Находкя, Находкинский проспект, 44,
остановка «Тихоокеанская», тел. 5-58-86, 5-52—81.

АБИТУРИЕНТ 29 июня 2001г.

ность ’Повар,
кондитер’, выпус-
кница 2007 года:

-Я п ила в >

лицейв Т 999 году
после окончания
с едней школы.
не азоча ва-

лааь.РПочем2іБапотому, что ‹›
даря своиммасте-
рам производ-

ния Надежде
Алексеевне

ГЁе-ховодовой и и—

наиде Ваалльевне
Пономаревой су-

много, но я стойко их преодоле-
ваю, осваивая необходимую мне
профессию.Запомнился год побе-
дой на конкурсе профессиональ-
ното мастерства и поездкои в ка-
честве поопщзения в г. Пекин на 7
дней. Когда бы мне довелось уви-
деть воочию столицу Китая, все
ее достопримечательности? Ис-

кренне благодарен своему мас-
теру Наталье Михайловне Тара-
совой и всему коллективу.

Роман Чернятин, специаль—
ность ’Повар, кондитер’, 3 курс:

- В школе я ничем не вьщелял-
ся, не бьш ни спортсменом, ни уча-
стником художественной самоде-
ятельности. А в лицее у меня выя-
вили способностик танцам и я стал

регулярно заниматься в
танцевальном коллективе.
Были трудные репетиции, а
также бьши и праздники — в
2000 и в 2001 годах мы по-
беждали нафестиваляххудо-
жественного творчества. А
как интересньп бьши краевые
соревнования в ”школе безо-
пасности”, гдемы состязались
в различньпх видах помощи
челове при экстренных ал-
туациях.Лицей по-насгояще-
му открьш мне дорогу в но-
вую жизнь.

Что здесь еще добавить.
Только то, что, если Вы хотите
бьпь на виду, получить каче-

ственньпе знания и 5 разряд по
любой из выбранных специаль-
ностей, - Находкинский коммер—
чео‹ий лицей № Т 8 для Вас! _

Ирина ШУМЕИКО.

мела получить 5 разряд повара и 5
разряд кондитера, бьша участни-
ком многочисленных конкурсов,
которые помогли еще больше по-
любить свою профессию. Никогда
не забудется мне поездка с моими

мастерами на Всероссийский
кон—

курс ‘Пова , коп-щитер”, где нас,
учащихся с альнегоВостока, бьшо
всего двое. Какова бьпла радость,
когда я стала дипломантом этого
конкурса.Понятно, что это - побе
до всего коллектива НКЛ-Т 8.

БА А В

Сергей Мельншюв, специаль-
ность 'Повар,_кондитер’, учащий-
от 7 курса:

- Боги прошел для меня первый
год обучения в лицее. Трудностей

БОЛЕЕ двух лет назад Томский универ-
ситет систем управления и радиоэлектро-
ники подписал договор о сотрудничестве с
Находкинским колледжем иностранного
языка, бизнеса и технологий и на его базе
проводит обучение по 29 специальностям
компьютерного, информационного, радио-
технического, гуманитарного направлений.

Оперативное решение вопросов орга-
низации и ведения учебного процесса в ре—
гионах нашей страны осуществляетсоздан-
ный при ТУСУР Межвузовский центр дис-
танционного образования (МЦ дО), кото-
рый входит воВсероссийскийцентрдистан-
ционного образования.

В настоящее время в СНГ действуют 84
представительства ТУСУР. Благодаря тому
набор, собеседованияи зачисление студен-
тов, а также учебно-консультационныесес-
сии проводятся в представительстве Томс-
кого университета непосредственно по ме-
сту п оживания дентов.

редставитель СУР по дальнему Вос-
току - Елена Прокопьевна БШЯЕВА, с кото-
рой прн встречеи состоялся разговор о про-
цессе образования с помощью дистанцион-
ныхтехнологий, организованномвТомском
университете систем управления и радио-
электроники.

— Прежде всего отмечу, что Томск издавна
по праву считается городомнауки и студентов.
В 22 вузах здесь ежегодно обучоется более
полумиллиона человек. Спросителюдей, апо-
собных оценить уровень подготовки специа—
листов, и вам подтвердят тотфакт, что у выпус-
кников томских вузов этот уровень очень вы-
сок. Не случайно учиться здесь престижно.

Томский университет систем управления и
родиозлектроники — один из самых перспек—
тивных вузов, где активно внедряются в прак-
тику современныетехнологии обучения и в це-
ломсовершенствуется система подготовки кад-
ров. Яркий пример тому — быстрое развитие
дистанционного образования и открытиеМЦ
ДО, который, кстати, занимаетпо уровнюком-

ТУСУР - пшрокие возможности
новейших технологий

пьютерных технологий в рейтинге по стране
одно из первыхмест.

Набор и зачисление студентов проводятся
в течение года по месту жительства. Каждый
зачисленныи получаетконсультациипо исполь-
зованию персональногокомпыотерногодисган-
ционного узла, конспекты лекций, методичес—
кийматериалпо выполнениюконтрольных за-
даний, дискеты с обучающими и тестирующи-
ми программами по каждой дисциплине, что
существеннооблегчаетпроцессобучения. Сту-
дентам не приходится искать по библиотекам
необходимуюлитературудля изученИятогоили
иногопредмета.

Померевыполнения заданийстудентчерез
компьютерную телекоммуникационную сеть
общается с преподавателями, высьплая конт-
рольные и получая новые задания через дис-
петчерский центрМЦдо.

Немаловажным моментом является то, что
учебно-консультационныесесалидля обучаю-
щихся дисганщлонно проводят преподаватели
ТУСУР, выезжаядва раза в годнепосредственно
в представительства,то есть поместужительспва
студентов Это дает возможность сократить ко—
личествопоездокстудентов вТомскна сессиидо
двух за весь период обучения. Согласитесь, в
этом большое преимущество, так как человек
экономит время и финансы.

длястудентов, поступающихвТУСУРнабазе
среднеготехничеаютои выаиегообразования,
срокиобучениясокращены.Все завиштаттого,
как студент будет осваивать учебные програм—
мы.

Успешно закончившимуниверситетвьщает—

ся дипломо выаиемобразовании государствен-
ного образца с присвоением соответствующей
квалификации. .

- И все же очень многие считают,
что дистанционно качественные знания
не получишь. Как, например, без посе-
щения лехций и без непосредственного
общения с преподавателями можно ра-
зобраться в сложных технических на-
уках, освоить специальности электрони-
ка, программиста, радиотехника и тп.?

-Действительно, если захотеть, можно най-
тимассуотрицательныхмоментоввпюбомдые,
втом числе и в дистанционном обучении. И тем
неменеениктоне сможетопровергнутьтотфакт,
что в век современныхдостиженийнауки и тех-
ники большое будущее в образовании именно
за компыотерными технологиями - наиболее
экономичным, доступным, удобным способом
получения знаний. Это уже общепризнаино в

мире. И в настоящее время как за рубежом, так
и в нашей страневсешире ишире используется
дистанционный способ обучения студентов, по—
скольку этодаетвозможность людямбезотрыва
отосновной работы совершенствовать свои зна-
ния, квалификацию, овладевать новыми про-
фессиями.

А то, насколько успешно будет идти про-
цесс обучения, ЗОВИСИТ от самого студента, СО- .

моорганизованности, самодисциплины, егоже-
ланипт учиться. Согласитесь, что, и являясь сту-
дентомдневнотоотделения, можнобьпьнеуате-
ваюшим, и даже получив диплом, остаться без

_ работы. Потому что отбор специалистов ведет
рынок, в условиях которого трудоустроиться,

не имея необходимогозапаса знаний, подчас
невозможно.

Хорошопонимая это и, естественно, забо-
тясь о своей высокой репутации, ТУСУР поста—

рался оченьчетко организовать процесс обу-
чениялюдеи в регионах, где открьптьпегопред-
ставительства, создатъстудентам необходимые
условия для получения качественньпх знаний.

Отмечу, что в последнеевремянаш универ-
мет здорово усовершенствовал электронный
вариант учебно-методической базы: по всем

изучаемым дисциплинам созданьп мультиме-
дийные учебные курсы (включающие лекции
и лабораторные работы), которьпми обеспе-
чивается каждый сгудентТУСУР.

В представительствеТУСУР вНаходке, рас-
положенном в колледже иностранного язьпка,
бизнеса и технологий (ул. Пограничная, 12-
А), мы открьши компьютерный класс, оснасти-
ли его современными компьютерамидля того,
чтобымогли заниматьсянаши студенты.

Так что для всех, желающих получить со-
врыпенныеспециальности, пользующиеся апро-
сом на рынке труда, обучаясь с использовани-
ем новейших компьютерныхтехнопогий, две-
ри Томского университета систем управления
и радиоэлектроники (ТУСУР) открыты.

Адрес представительстваТУСУР
вНаходке:

ул. Пограничная, Т2-А (в здании
Находкинскогоколледжаиностранно-

го языка, бизнеса и технологий).
Тел. 5-62-28, 5-96-42.

Интервью провела
Ирина КОНСТАНТИНОВА.
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